

Le commerce moderne des armes et les guerres post-coloniales en Afrique

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Titre(s) : Le commerce moderne des armes et les guerres post-coloniales en Afrique : approche géo-stratégique et conséquences médico-sanitaires / Mamadou Aliou Barry ; sous la direction de Thierno Diallo

Auteur(s) : Barry, Mamadou Aliou (1954-....)

Autre(s) auteur(s) : Diallo, Thierno
Université de Paris VIII 1969-....

Editeur, producteur : [S.l.] : [s.n.], 2004

Description matérielle : 2 vol. (866 f.) : ill., cartes ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : The modern business of weapons and the post-colonial wars in Africa geostrategic approach and medical sanitary consequences eng

Classification décimale Dewey : 382.409 6

Note sur disponibilité : Les corrections demandées par le jury lors de la soutenance n'ont pas été apportées à l'exemplaire

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. p. 753-854.

Note de thèses et écrits académiques : Thèse de doctorat Droit international public Paris 8 2004

Résumé ou extrait : La question du commerce d'armes en Afrique est un sujet lié à la situation politique chaotique des États. Licite ou illicite, il joue un rôle fondamental dans leur insécurité et empêche leur développement socio-économique. Les conflits favorisent la prolifération d'armes qui permet à des groupes armés peu ou pas organisés de maintenir une instabilité permanente. Le transfert d'armes vers les pays d'Afrique est à la fois cause et conséquence de ces conflits : de nombreuses régions sont devenues le terrain privilégié d'une véritable économie de guerre civile. Cette militarisation accrue des économies anémiées engendre un nombre un nombre considérable de victimes civiles et empêche les négociations de paix. Cependant, des progrès substantiels ont déjà été accomplis (négociations bilatérales ou sous l'auspice d'organismes internationaux comme la CEDEAO, l'Union africaine ou l'ONU). L'avenir n'est donc pas désespéré et pourrait même être radieux, contrairement aux discours alarmistes/misérabilistes de certains qui profitent par ailleurs de la situation.

Weapon business in Africa is related to the chaotic political situation of its states. Licit or illicit, it plays a fundamental role in their insecurity and blocks their socioeconomic development. Conflicts favor weapon

proliferation, which enables little or non organized armed groups to maintain permanent instability. The weapon transfer to African countries is at the same time the cause and the consequence of those conflicts : many regions have thus become favorite places for a true civil war economy. The increasing militarization of already weakened economies makes a considerable number of civil victims and blocks peace negotiations. However, some substantial progresses have been made (bilateral negotiations or negotiations under the aegis of international organizations such as the ECOWAS, the African Union or the UN). The future is not completely desperate and may even be radiant, contrary to what some people pessimistically say (while taking advantage of the bad situation).

Sujet - Nom commun : Armes -- Vente -- Afrique -- 1990-2020

Conflits de basse intensité -- Afrique -- 1990-2020

Armement -- Contrôle -- Afrique -- 1990-2020

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques